

Nouveautés pour cette année

Week-End au Monastère Étudiants & Jeunes Pros

Du 23 au 25 février 2024

Monastère Sainte Claire de Poligny
13 rue sainte Colette
39800 Poligny

Programme
Arrivée vendredi à partir de 19 h
Départ dimanche à partir de 15h

Faire une pause dans le quotidien, partager ses questions avec d'autres, convertir son regard sur le monde à partir de LAUDATO SI!

Infos & inscription
franciscainsdesbuis@gmail.com
Fr. Théo 06 40 50 34 42

Participation
20 à 30 € selon possibilités

Rencontrer des frères franciscains et des sœurs clarisses
Vivre la fraternité, prier, marcher, chanter...

Covoiturage possible à partir de Besançon

Soirée Claire

avec les jeunes sœurs

15 - 30 ans

Monastère sainte Claire - Poligny
clarisses.poligny@gmail.com

mercredi/mois:
Année 2023 - 2024

- 11 OCTOBRE
- 8 NOVEMBRE
- 13 DÉCEMBRE
- 17 JANVIER
- 7 FÉVRIER
- 13 MARS
- 17 AVRIL
- 8 MAI
- 5 JUIN

18h : Messe animée
18h45 : Crêpes party

20h00 : Jeux, Louange, Adoration, Partage d'Évangile, Film

20h45 : Prière de complies avec la communauté
21h : Fin

A chacun, chacune un grand merci pour votre présence à nos côtés.

Joyeux Noël et Bonne Année 2024

Nous mettons à jour notre fichier de données personnelles. Vos données restent confidentielles et ne sont communiquées à aucun tiers. A tout moment, vous pouvez vous « désabonner » en nous le faisant savoir par courrier.

Pour notre planète, merci de nous communiquer votre mail à clarisses.poligny@gmail.com



Bonnes nouvelles des Clarisses de Poligny
« Je te l'envoie et lui,
c'est comme mon propre cœur » Phm 1, 12

NOËL 2023



Avance au large ! (Lc 5,4)

Cela résume bien les événements de cette année 2023 qui s'achève dans la joie de la profession solennelle de notre sœur Françoise Marie ce 10 décembre. Elle a répondu à l'appel du Seigneur à avancer au large, en quittant le Vietnam pour s'enraciner dans la terre jurassienne et en mettant toute sa confiance en Lui.

Ce saut dans la foi, notre sœur Marie Cécile l'a fait bien avant elle et a achevé son pèlerinage sur la terre le 18 avril pour rejoindre Celui qu'elle a tant cherché et tant aimé.

Dans notre quotidien aussi, le Seigneur nous invite à avancer en eau profonde tout spécialement dans des temps privilégiés (temps de retraite communautaire et personnelle) mais aussi lors d'une session d'IFHIM où nous avons travaillé à une meilleure connaissance de soi pour mieux vivre en communauté ! Merci à Sr Céline, venue de Montréal pour nous permettre de vivre ce temps fort communautaire.

« Nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre. » (Lc 5,5)

Nos sœurs de Nice, malgré tous les efforts fournis durant ces 2 années, vont devoir quitter leur monastère.

« Sur ta parole, je vais jeter les filets » (Lc 5,5)

En mettant toute leur confiance dans le Seigneur qui n'abandonne jamais ses enfants, elles vont continuer leur vie de sœur clarisse, pèlerine et étrangère, dans un autre lieu (monastère ou EHPAD). Quitter son monastère est toujours un déchirement mais dans cette épreuve, la vie peut jaillir. C'est aussi ce que notre Sr Anne Marie a vécu en demandant son transfert pour le monastère de Montbrison après y avoir passé une année sabbatique. Que le Seigneur soit force, paix et lumière pour nos sœurs qui ont dû quitter leur monastère !

« Sois sans crainte » (Lc 5,10)

Cette parole adressée à Pierre, mais aussi à Marie le jour de l'Annonciation, est aussi adressée aujourd'hui à chacun de nous. Dans ce monde tourmenté, le Seigneur nous redit « sois sans crainte », l'espérance ne déçoit pas. Jésus vient, il vient pour nous sauver et il vient redire à chacun : « Laisse-moi t'aimer » !

Joyeux Noël et Bonne Année 2024.

Sr Anne-Lise et toutes vos sœurs

DATES À RETENIR...

Noël

Vigiles : 22h

Veillée : 23h30

Messe : Minuit

Messe du jour : 9h00

Vêpres : 17h30

Fête de Sainte Colette

Dimanche 3 Mars

Eucharistie du
Pèlerinage présidée par
Mgr Garin
à 15h
Collégiale Saint
Hippolyte

Monastère Sainte Claire

13, rue Sainte Colette

39800 POLIGNY

03.84.37.11.40

clarisses.poligny@gmail.com

Au revoir au Monastère de Nice

Avant de partir chacune vers un nouvel horizon, les sœurs de la Communauté de Nice, avec l'aide des sœurs de Poligny, ont décidé de partir dans la beauté.

Beauté avec une exposition révélant les talents des sœurs : marqueterie, icône, broderie, reliure... une partie de leurs œuvres ont pu être admirées.

Beauté autour du cloître. Pour rendre grâce, 26 panneaux retracent l'histoire du monastère au cours de ces 100 ans, au gré des événements : l'arrivée, les fondations, l'aide aux enfants juifs durant la seconde guerre mondiale...

Beauté au cours de l'eucharistie d'au revoir, célébration profonde et paisible, présidée par Mgr Nault.

Beauté des concerts offerts pour remercier les sœurs.

Beauté des échanges aussi, autour du verre de l'amitié, avec les très nombreux amis du monastère venus pour l'occasion, que même le froid et la nuit n'ont pu dissuader ! Quelle joie.



Cuisine pour le verre de l'amitié



Fabrication des panneaux



Exposition des œuvres de nos sœurs



Préparation de la messe



Chapelle et chœur comblés de tous les amis venus entourer la Communauté



Décoration des panneaux



Remerciements

Jubilé de notre Soeur Anne-Thérèse



Jubilé ? Au Seigneur un grand Merci pour tout, pour ces soixante années de grâces en particulier ici, à Poligny. Jubilé de Joie, d'Amour passé à la Source Divine, et partagé avec tous mes frères, sœurs et amis.

« Garder la fraternité tous ensemble c'est très important » me recommandait notre chère Sr Marie-Cécile. A tous, Merci d'être là en une seule famille. *Sr Anne-Thérèse*

Travaux de cette année

Chaque année, nous faisons des travaux importants pour entretenir les bâtiments, pour nous et pour les générations à venir. C'est grâce à votre générosité que cela est possible : merci. Voilà un petit aperçu de notre dépense (notre garde-manger) avec des photos avant/après.



AVANT



APRÈS



Nous avons également fait refaire la toiture devant la cuisine, et installé dans les jardins de quoi amener l'eau du puits de Ste Colette pour l'arrosage. Il y a maintenant beaucoup moins de perte d'eau, ce qui nous tenait à cœur, sachant notre sœur eau si précieuse.

UN IMMENSE MERCI À TOUS NOS BIENFAITEURS QUI PERMETTENT TOUT CELA. MERCI !

Travaux à venir : réfection du porche d'entrée, car à chaque pluie, de l'eau s'infiltré sous la chapelle, et menace l'édifice. L'escalier de pierre sera entièrement à démonter.

Décès de notre Sr Marie-Cécile le 18 Avril 2023



« Pars en paix et tranquille, ô mon âme bénie, car tu as un bon guide pour la route ».

Tu as attendu que ton abbesse, Sr Anne-Lise, te dise ces paroles de Ste Claire, pour rendre ton dernier soupir et rejoindre ton Seigneur : JÉSUS, ton unique amour, le centre de ta vie.

Silencieuse et recueillie (un « bloc de prière » à l'adoration) tu étais très à l'écoute de tes sœurs, en tant qu'abbesse, vicairie ou maîtresse des novices.

Après presque 50 ans au monastère d'Azille, ta vie de Clarisse t'a conduite « pèlerine et étrangère », au monastère d'Orthez, puis à Montpellier à l'Ehpad de la Roseraie, avec 5 de tes sœurs. Tu étais très reconnaissante envers le personnel, les sœurs franciscaines et les résidents, et envers nous, tes sœurs de Poligny : « *La communauté de Poligny nous adopte tellement fraternellement. La Miséricorde en acte ! Nous pouvons être reconnaissantes* » (courrier de mai 2016)

Dans cette même lettre, tu m'écrivais :

« Continue ton chemin au milieu des fleurs et des cailloux...

Le Cœur de Jésus t'habite et te tient fort. Là est la Paix et la Joie : la vraie ! Que Marie te bénisse et te garde à Lui. N'aie pas peur de te livrer à Sa Miséricorde. »

Que ces quelques paroles jaillies de ton cœur rejoignent chacun de nous et que Jésus t'accueille, dans une prière réciproque.

Sr Claire-Benoît



Théâtre Ste Colette

Cette année, nous avons eu la joie d'accueillir les enfants de l'école St Louis, pour fêter avec nous Ste Colette. Au programme, un théâtre de 45 min présentant la vie de Ste Colette, écrite et jouée par toutes les sœurs de la Communauté. A la suite, un échange par classe avec deux sœurs et un temps de goûter.

Joie de voir les enfants aussi intéressés !

Pour les sœurs, ce moment avec les enfants, mais aussi les répétitions, la recherche de costumes, l'entraide ont été des temps d'une grande qualité fraternelle.

Alors, MERCI Sainte Colette !!



Pour contacter les sœurs de Nice, à partir de Janvier :



Sr Marie-Colette et Sr Eva-Marie
Monastère de la Verdière
1454 chemin de la Verdière
84 140 Montfavet



Sr Marie-Dominique et Sr Marie-Michel
Petites sœurs des pauvres
1 rue de la gendarmerie
06 000 Nice



Sr Marie Jean-Baptiste
Monastère de Poligny
13 rue Ste Colette
39 800 Poligny



Sr Marie-Claire
(à partir de Pâques 2024)
Petites sœurs des pauvres
29 rue Jeanne Jugan
13 004 Marseille



Sr Erna-Marie
Gemeinschaft der St. Anna-
Schwestern (Srs de Ste Anne)
Trivolistrasse 21
6 006 Lucerne, SUISSE



Sr Françoise de la Vierge
(à partir d'octobre 2024)
Petites sœurs des pauvres
12 rue Russeil
44 000 Nantes



Sr Marie Dominique
Maison St Martin
Habitat et humanisme soin
38 rue de Bétheny
51 100 Reims



Sr Paule Andrée
Ehpad Antoine Moreau
25 rue Antoine Moreau
18 000 Bourges



Sr Raymonde-Marie et Sr Joseph-Marie
(projet encore non officiel)



Profession Solennelle de notre Soeur Françoise-Marie !

Interview en exclusivité de notre élue du jour (réalisée quelques jours avant la fête)

Quel est ton pays d'origine ?

De naissance, je m'appelle Marie NGUYỄN Thị Lụa avec tous les accents sur mon nom qui témoignent de mon origine vietnamienne.

Peux-tu nous parler de ta famille ? Va-t-elle venir pour ta profession ?

Je suis la 9^{ème} d'une fratrie de 10. Je suis fière d'avoir une Maman qui prie beaucoup pour ses enfants. A 83 ans, elle va tous les jours à la messe en vélo. Mais pour ma profession en France, elle trouve que c'est... un peu loin !

Depuis combien de temps es-tu en France ?

Je suis en France depuis 2009. Après avoir eu des expériences dans quelques monastères ; maintenant, me voici à Poligny, pour toujours !!

Comment as-tu connu les Clarisses ?

Oh, je ne les connais pas assez, je les découvre tous les jours ! En fait, j'ai rencontré la première Sœur Clarisse le jour où j'ai fait une retraite chez les sœurs... Bénédictines au Vietnam. Et l'aventure a commencé...

Que signifie pour toi de faire profession solennelle ? Qu'est-ce que c'est d'ailleurs ?

Pour moi, faire profession solennelle, c'est le moment où je suis vraiment prête à dire : « me voici Seigneur, je viens faire Ta volonté. » Avec toutes les sœurs de la Communauté, nous formons un seul corps pour suivre le Christ pauvre et humble au service de Dieu et de l'Eglise.

La profession solennelle achève les étapes de formation initiale que sont : l'aspirantat, le postulat, le noviciat et la profession temporaire. Avec elle commence la formation permanente. En effet, toute notre vie contemplative, nous passons de formation en formation en recherchant le visage de Dieu.

Quel est le verset de la Bible qui t'accompagne pour cette étape ?

C'est le verset que vous pouvez apercevoir sur mon faire-part : « Qui regarde vers Lui resplendira » Ps 33,6. Je l'ai choisi depuis ma profession temporaire et il m'a vraiment aidé aux moments de crise. Je retrouvais la joie chaque fois que je retournais mon regard vers Lui.

Quels sentiments habitent ton coeur en pensant à cet engagement que tu vas prendre pour toute ta vie ?

Libre et joyeuse.

Comme le conseil de Ste Claire à Agnès : « Va, confiante, allègre et joyeuse, avance avec précaution cependant sur le chemin du bonheur. »

Prostration

Sr Françoise-Marie se prosterne au sol pendant la litanie des Saints, en signe de son don total à Dieu.



Profession



Sr Françoise-Marie fait vœux de pauvreté, de chasteté et d'obéissance ; et ce pour toute sa vie, dans les mains de l'abbesse Sr Anne-Lise.

Chant du Suscipe (« Reçois-moi »)

La professe demande au Seigneur de la recevoir : « Reçois-moi Seigneur selon ta parole et je vivrai Ne déçois pas mon attente » et ce, à trois reprises.



Alliance

Sr Françoise-Marie reçoit l'alliance, signe de son appartenance au Seigneur, et gage de sa fidélité.



Baiser de paix

La sœur professe est accueillie comme don de Dieu par chaque sœur de la communauté. A la question de l'évêque : « Acceptez-vous de l'aider chaque jour à répondre à l'Amour du Seigneur ? » Elles ont répondu : « OUI »



Pour retrouver des photos de la fête, rdv sur notre site internet, dans le diaporama de l'année !